

Hinweise und Ideen zum Thema Wasser

Aktivitäten

Das Thema Wasser lässt sich mit vielen Aktivitäten verbinden:

- Gemeindefest im Sommer,
- Ausstellungen in Verbindung mit dem örtlichen Wasserwerk,
- Spurensuche Wasser im Ort, in der Region,
- Wasserläufe, Brunnen, Quellen, Wassermühlen,...

Nicht nur in der Advents- und Weihnachtszeit kann und darf für Brot für die Welt gesammelt werden. Neben **thematischen Gottesdiensten** bieten sich Kollekten anlässlich von Taufen, Trauungen, „Dankopfer von Konfirmandinnen und Konfirmanden“,... an. Das alljährliche Projektheft gibt Anregungen für Projektbeispiele und für „inhaltliche“ Kollektenabkündigungen und Gemeindebriefartikel. Nutzen Sie auch die entsprechenden Angebote Ihres Beauftragten/Ihrer Beauftragten und fragen Sie nach bereits erstellten Vorlagen.

Vernetzung

Brot für die Welt-Engagement lässt sich in seinen Themen und Inhalten gut mit dem Einsatz für den „Weltgebetstag“, für die Frauen und Friedensbewegung oder Partnerschaftsarbeit, aber auch mit Aktionen für Osteuropa verbinden ...

Mit Projekten für Projekte werben!

Seit Jahren gibt es in unserer Landeskirche Arbeitshilfen zu Projektbeispielen. Neben Informationen zu einem konkreten Projekt finden sich darin Anregungen für die Gemeindegemeinschaft, Kollektenabkündigungen, Gottesdienstbausteine,.....

Sie können aber auch eine Diaserie, Texte und Fotos bestellen. Für deren Einsatz in der Gemeindegemeinschaft ist Ihre Vorarbeit nötig. Mit Projektbeispielen können Sie ganz nebenbei auch über die Verwendung der anvertrauten Kollekten und Spenden informieren. Ein Projektbeispiel erläutert stellvertretend die Arbeit von Brot für die Welt.

TIPP: Suchen Sie »ihr« Projekt nicht alleine aus, sondern zusammen mit Ihrem Kirchenvorstand und dem Mitarbeitendenkreis – denn bereits da beginnt Bewusstseinsbildung! Manche Kirchenkreise haben die Tradition, selbst ein Projekt noch besser aufzubereiten; schließen Sie sich doch an! Der/die Beauftragte Brot für die Welt in Ihrem Kirchenkreis hilft gern weiter.

Spiritualität

Die Seite www.fuerbittenhilfe.de bietet Ihnen aktuelle Texte für die gottesdienstliche Fürbitte.

Bewusstseinsarbeit mit Mitarbeitenden

Machen Sie mindestens ein Mal im Jahr Brot für die Welt zu einem TOP im Kirchenvorstand! Dort können Sie einzelne Aktionen planen. Vielleicht findet sich ein Ausschuss oder eine Gemeindegemeinschaft, die die Brot für die Welt-Arbeit schwerpunktmäßig betreiben will. Brot für die Welt kann zur Bewusstseinsarbeit in jeder Altersstufe werden. Sie werden sehen, welchen Beitrag Brot für die Welt als ökumenische Diakonie („Ferner Nächster“) für den Gemeindeaufbau und die Diakonie („Naher Nächster“) zu leisten vermag!